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INTISARI  

Novel ‘Ażrā` Dinsyawāi karya Maḥmūd Ṭāhir Ḥaqqī yang merupakan 

sastrawan berkebangsaan Mesir adalah salah satu karya yang menggambarkan masa 

kolonial Inggris di Mesir. Penelitian ini bertujuan untuk mengungkapkan sikap dan 

perilaku kolonial Inggris terhadap penduduk Dinshaway dan perlawanan yang 

muncul dalam novel ‘Ażrā` Dinsyawāi karya Maḥmūd Ṭāhir Ḥaqqī. Teori yang 

digunakan dalam penelitian ini adalah teori sastra poskolonial dengan 

memanfaatkan konsep Orientalisme Said. Metode yang digunakan dalam penelitian 

ini adalah metode studi pustaka untuk pengumpulan data dan metode dialektika 

untuk analisis data.  

Hasil dari penelitian terhadap novel ‘Ażrā` Dinsyawāi karya Maḥmūd Ṭāhir 

Ḥaqqī adalah; pertama, orientalisme pada novel ‘Ażrā` Dinsyawāi karya Maḥmūd 

Ṭāhir Ḥaqqī digambarkan dalam sikap dan perilaku kolonial Inggris terhadap 

penduduk Dinshaway yang berupa memandang rendah penduduk Dinshaway, 

menyepelekan aturan penduduk, menerapkan politik adu domba, dan memberi 

hukuman atas kesalahan yang tidak diperbuat. Kedua, sebagai reaksi dari sikap dan 

perilaku kolonial Inggris, penduduk Dinshaway melakukan perlawanan terhadap 

kolonial Inggris dengan dua cara; yaitu perlawanan fisik dengan bertarung melawan 

tentara Inggris saat haknya dirampas serta perlawanan nonfisik melalui diskusi-

diskusi dan mendelegasikan perwakilannya untuk berdialog dengan Pasya Inggris 

tentang perlakuan tentara Inggris.  

Kata kunci: Orientalisme, poskolonial, Mesir, ‘Ażrā’ Dinsyawāi 
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ABSTRACT   

The novel ‘Ażrā` Dinsyawāi by Maḥmūd Ṭāhir Ḥaqqī who is an Egyptian 

writer is one of the works that describe the British colonial period in Egypt. This 

study aims to reveal the attitudes and behavior of the British colonial towards the 

people of Dinshaway and the resistance that appears in the novel ‘Ażrā` Dinsyawāi 

by Maḥmūd Ṭāhir Ḥaqqī. The theory used in this study is the theory of postcolonial 

literature by utilizing the concept of Said Orientalism. The method used in this 

research is the literature study method for data collection and the dialectical method 

for data analysis. 

The results of research on the novel 'Ażrā` Dinsyawāi by Maḥmūd Ṭāhir 

Ḥaqqī are; first, orientalism in the novel ‘Ażrā` Dinsyawāi by Maḥmūd Ṭāhir Ḥaqqī 

is depicted in the attitude and behavior of British colonial towards the Dinshaway 

residents in the form of looking down on the Dinshawāi residents, underestimating 

the rules of the population, implement a pitting policy, and punish for uncommitted 

mistakes. Second, as a reaction to British colonial attitudes and behavior, 

Dinshaway residents fought against British colonialism in two ways; physical 

resistance by fighting against British soldiers when their rights were taken away 

and nonphysical resistance through discussions and delegating their representatives 

to dialogue with British Pasha about treating British soldiers. 

Keywords: Orientalism, postcolonial, Egypt, ‘Ażrā` Dinsyawāi 
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  ملخص
هيَعملَأدبيَيصفَحقبةَالاستعمارَالبريطانيََلمحمودَطاهرَحقيَعذراءَدنشوايروايةَ 
الغرضَمنَهذاَالبحثَهوَالكشفَعنَموقفَوسلوكَالمستعمرَالبريطانيَتجاهََو  فيَمصر.

التيَتظه فيَروايةأهلَدنشوايَوالمقاومةَ دنشوايَرَ حقي عذراءَ طاهرَ المستخدمةََ.لمحمودَ النظريةَ
َ.سعيدلفيَهذهَالدراسةَهيَنظريةَالأدبَماَبعدَالاستعمارَمنَخلالَاستخدامَمفهومَالاستشراقَ

َوالمنهجَ َالبيانات َلجمع َالأدبية َمنهجَالدراسة َالبحثَهو َفيَهذا َ َالبحثَالمستخدمة طريقة
َالديالكتيكيَلتحليلَالبيانات.

وصفتَالمواقفََ،هيَأولااََلمحمودَطاهرَحقي عذراءَدنشوايَروايةمنَنتائجَالبحثَ
لمحمودَطاهرَ عذراءَدنشوايةَتجاهَسكانَدنشوايَالاستشراقَفيَروايَوالسلوكَاستعمارَالبريطان

بَوَتنفيذَسياسةَتأليخلالَالنظرَإلىَسكانَدنشواي،َوالاستخفافَبأحكامَالسكان،َ،َمنَحقي
علىَالآخ لاَيحدث.الأخطاءَوالعقابَعلىَ،رأحدهماَ وهذاَ فعلَعلىَالمواثانيااََ، كَردَ السلوكَقفَوَ،
َالبريطان َاستعمار َدنشواي َسكان َحارب َبطريقتين، َالبريطاني َالاستعمار َالمقضد َوهي اومةَ؛

ديةَمنَ،َوالمقاومةَغيرَالجسدَالبريطانيينَعندَانتزاعَحقوقهمالجسديةَمنَخلالَالقتالَضدَالجنوَ
َاتَوتفويضَالممثلينَللحوارَمعَالقواتَالبريطانيةَحولَمعاملةَالجنودَالبريطانيين.خلالَالمناقش

َعذراء دنرواي، الاستشراا ، ما بعد الاستشعمار، مصا :دليليةال كلماتال
  

 ORIENTALISME DALAM NOVEL AZRA` DINSYAWAI KARYA MAHMUD  TAHIR HAQQI: ANALISIS
SASTRA POSKOLONIAL
SYAIR LINTANG P, Dr. Mahmudah, S.S., M.Hum
Universitas Gadjah Mada, 2023 | Diunduh dari http://etd.repository.ugm.ac.id/


	INTISARI
	ABSTRACT
	INTISARI DALAM BAHASA ARAB

